
ASSOCIATION DES AMIS DU CENTRE DE MEMOIRE DE LA PRESENCE MILITAIRE 
A LA MARTINERIE ET DANS L’INDRE

Compte  rendu  de la  réunion  du  Conseil d’Administration  du 04 novembre 2015

Bâtiment 1 - La Martinerie

Présents -.Franck  Barraud,  Jean-Jacques  Bérenguier,  Serge  Bounioux,  Martial  Chamblanc,  Roland
Cléon, Nicole et Roland de Vassoigne, Philippe Dubois, Bruno Duteil, Michel Heu, Jackie Lamoureux,
Francis Mory, André Reignoux et Michel Truffaut.

Absents excusés - Guy Luscan.

Informations et directives du président

Le Président propose l’approbation du compte rendu du CA du 23-09-15 : il est adopté à l’unanimité.

Le Président a représenté l’association aux obsèques de F.Gaiardo.

Il  propose l’adhésion de notre  association à l’ODASE.  Après accord du bureau,  R De Vassoigne est
chargé de faire le nécessaire.

Compte tenu des bonnes retombées de la célébration du centenaire de La Martinerie, le Président propose
que nous organisions, tous les ans, une manifestation, à la même époque, sur un thème à déterminer (ex :
inauguration de locaux). Accord des membres du bureau.

J-J.Bérenguier  a  rencontré  Mme  L.Rodet  lors  d’une  visite  aux  Archives  Départementales.  Elle  est
intéressée par la conservation des drapeaux. Une visite de notre salle sera organisée prochainement.

Dans le but de mettre en conformité notre bâtiment avec les normes de sécurité et d’accessibilité, J-J
Bérenguier et F.Mory ont rencontré les responsables des pompiers afin d’obtenir quelques conseils utiles.
Après  étude  sur  plan,  il  s’avère  que  notre  bâtiment  serait  limité  à  un  accueil  de  108  personnes  au
maximum et classé en catégorie 5. Des issues de secours sont à réaliser et un éclairage de sécurité est à
mettre  en place  dans  les  couloirs  et  la  grande salle.  Nous  n’avons  pas  de  contraintes  trop lourdes  à
supporter. Une demande d’autorisation d’aménager un ERP est en cours d’établissement et sera déposée
très prochainement à la Mairie de Déols.

Un  rendez-vous  est  prévu  vendredi  6-11  à  14  heures  avec  S.Schuler  de  l’entreprise  Art-Elec  pour
entreprendre la réalisation de la climatisation de la salle des drapeaux.

J-J.Bérenguier et F.Mory ont rencontré N.Baptista, directrice générale de Châteauroux Métropole, au sujet
de la subvention administrative que nous attendons. Des devis seront demandés aux entreprises afin de
répondre à toute demande.

J-J.Bérenguier  nous fait  part  du coût  des panneaux d’exposition en T qui devront équiper la  salle de
l’Armée Française. Chaque panneau revient entre environ à 300 €. Il étudie la possibilité de proposer à nos
partenaires  et  notamment  les  entreprises,  le  financement  des  ces  équipements  avec  mention  de  leur
partenariat portés sur les panneaux.

Les adhérents en retard de cotisation depuis trois ans recevront prochainement un courrier de relance.
Toute cotisation non réglée par ces retardataires avant la fin de l’année 2015 entraînera la radiation de
l’adhérent, conformément à nos statuts.

BIP TV est en préparation d’un reportage sur la commémoration du centenaire de La Martinerie.

J-J.Bérenguier doit  rencontrer le correspondant départemental  de l’Association de Soutien de l’Armée
Française.

Un projet d’insigne pour notre association est en cours d’élaboration par J-J.Bérenguier, ainsi qu’un projet
de Kakémono, sans urgence de réalisation, la rénovation des salles restant la priorité. 



Service civique

Les témoignages écrits, recueillis par T.Lemoine, sont envoyés aux personnes qu’il a rencontrées afin  de
les faire relire et valider.
Son successeur, Antoine Charpagne, poursuit cette mission depuis le 17 octobre.

Questions diverses - (tour de table)

 F.Mory, fait le point sur l’avancement des travaux.
Salle des drapeaux :

- l’obturation des ouvertures, l’isolation et l’habillage des parois et plafond en placoplâtre sont presque
achevés,
- l’éclairage, la peinture et le revêtement de sol seront réalisés dans la continuité,
- la climatisation sera installée prochainement par l’entreprise Art Elec.

Salle de convivialité (elle doit être réalisée en priorité pour libérer les pièces dévolues au 90ème  RI) :
- les menuiseries extérieures ont été remplacées,
- l’habillage des parois et plafond en placoplâtre est achevé,
- il reste à équiper l’arrière cuisine, effectuer les branchements électriques, peindre,  poser le revêtement
de sol et installer le mobilier.
 R.Cléon nous entretien régulièrement de la santé de plusieurs de nos camarades.
 F.Barraud en liaison avec Ph. Soulé, nous fait part de la création d’une page facebook. La question

se pose de maintenir un groupe ou une page. Le fonctionnement actuel reste en expérimentation
jusqu’à la fin de l’année.

 J.Lamoureux nous fait part du projet de Laurence Rolland qui souhaite nous offrir un véhicule
militaire réformé en état de marche. Les travaux d’aménagement des locaux destinés au 90ème RI
sont peu importants et peuvent être exécutés par la main d’œuvre de notre équipe de bénévoles
avec ceux de l’association Le Magenta.

 R.de Vassoigne présente un bilan financier entraîné par les travaux. Actuellement les finances
permettent d’engager environ 2500 € pour l’achat de matériaux.

Travaux
La réunion de travail de ce jour se termine par une visite des chantiers, en cours dans le bâtiment et menés
par les équipes de bénévoles.

Prochain rendez-vous 

La date de la prochaine Assemblée Générale Ordinaire est fixée au lundi 25 janvier 2016 dans la Salle
Barbillat Touraine selon les modalités habituelles.

La prochaine réunion du CA aura lieu le 9 décembre à 9 heures 30.

Pour le président
André REIGNOUX secrétaire


